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FEDER REGEPE 

Rapport de mission en Guyane 

Du 8 au 18 juillet 2019 

Pierre Charmetant 

 

Lundi 8 juillet voyage Montpellier – Kourou 

Mardi 9 juillet Entrevue J. Beauchêne correspondant Cirad. Réunions avec collègues de 

Kourou, B. Perthuis, M. Le Roux. Démarches importation / cession de matériel biologique. 

Signalétique CRB.  

Mercredi 10 juillet Matin visite à Cayenne Après-midi analyses (Cirad fermé) 

Jeudi 11 juillet Matin préparation de baguettes de caféiers Après-midi réunion visio 

système de qualité avec Kourou (M. Le Roux) et Montpellier (N. Maghnaoui). 

Vendredi 12 juillet Matin à Kourou. Après-midi déplacement Kourou Saint Laurent 

Samedi 13 juillet Livraison des boutures à St Laurent, entretien avec les récipiendaires 

Dimanche 14 juillet libre : rapport, divers 

Lundi 15 juillet : visite de caféiers Arabusta. Collecte d’échantillons de café pour 

caractérisation biochimique et organoleptique. 

Mardi 16 juillet Matin Combi préparation d’échantillons Après-midi Combi visite de J.M. 

Lecaille et F. Blanchard (CTG) 

Mercredi 17 juillet Matin préparation d’échantillons Après-midi Courte entrevue stagiaire 

Wildor Léonard. Départ pour aéroport. 

Jeudi 18 juillet : arrivée Montpellier 

 

Points importants 

Système de management de la qualité 

CRB Cessions et réception de matériel biologique : Lors de mon séjour, des baguettes de 

clones de cacaoyers à greffer ont été réceptionnées à Combi, et des baguettes de clones 

de caféiers ont été envoyées au Suriname.  

VSC Maxime Le Roux  

Le compte rendu de la réunion qualité en visio du 11 juillet est disponible sur DROPBOX. 

On note que les réunions en visio entre Kourou et Combi sont possibles. Les points 

importants : mettre à jour le GANT du projet (planning qualité), planifier une réunion 

Comité de Direction (interne CRB) pour pouvoir proposer des faits au Comité de Pilotage 

du projet REGEPE (début octobre), et à celui du CRB (à planifier aussi). Il serait préférable 

d’utiliser Alfresco plutôt que Dropbox pour entreposer les données du CRB.  
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Je suis étonné qu’avec un VSC à plein temps, B. Perthuis, correspondant qualité, passe 

encore beaucoup de temps sur ce sujet. 

Pour les cessions et réception de matériel récents, Maxime Leroux pourrait 

détailler/vérifier les enregistrements « qualité » (état des baguettes au départ et à 

l’arrivée, quantités, suivi des modes opératoires. 

Modes opératoires : j’ai suggéré à M. Le Roux de s’impliquer plus directement dans le 

suivi des modes opératoires, en se rendant à Combi lorsque des opérations sont menées 

et en vérifiant le suivi des modes opératoires.  

Ayant eu à déparcher des échantillons de café, j’ai utilisé le nouveau carbet techno de 

Combi et la machine dédiée à cet usage. N’ayant pas connaissance d’un mode opératoire, 

j’ai laissé mes commentaires – avec photos -  sur la Dropbox de Combi. 

Signalétique : Nous avons avancé pour la conception des pancartes, convenu de faire une 

pancarte générale collections Hévéa, une pancarte générale pour A3 caféiers avec une 

plus petite pancarte pour chaque bloc. Et de dissocier les pancartes CRB des pancartes 

projet REGEPE.Ne pas oublier les locaux/ infrastructures utilisés parle CRB (plastifieuse 

disponible à Kourou). 

Analyse des sols des collections : à organiser avec Solicaz  

Un dernier point d’avancement n’a pas pu être fait avant mon départ, faute de temps. A 

faire en visio dès que possible. 

CRB, Hévéa : V. Condina n’a pas de temps C3 sur ce projet (?). A vérifier et modifier si 

nécessaire (BOP) 

Stagiaire Wildor Léonard  

Wildor a avancé concernant l’arbre à décision à proposer aux gestionnaires de collections. 

Je lui ai demandé de détailler les aspects « APA » des deux échanges récents de matériel 

entre le CRB et l’extérieur. Nous n’avons pas eu assez de temps pour réellement travailler 

ensemble ces questions, il faudra poursuivre en visio, avec les juristes. 

Station de Combi . Je n’ai visité que la partie « savane ». L’entretien des parcelles est 

satisfaisant, pour fin de saison des pluies. Pourtant l’état des tracteurs et machines est 

préoccupant. Le nouveau bloc « toilettes – vestiaires » est bien utilisé, et le bureau est en 

cours de réaménagement. La migration des accessions de cacaoyers « en danger » sur 

cette partie « savane » est en cours, en particulier en utilisant d’anciens essais « banane » 

(ombrage provisoire installé). L’activité « production de plants de cacaoyers « est très 

développée au niveau des pépinières. 

CTG : Avec M. Boccara, entretien avec J. Lecaille et F. Blanchard à la station de Combi. 

Avec F. Blanchard nous avons évoqué les aspects juridiques de la gestion des collections 

(échanges) ; nous avons exposé l’état d’avancement du projet REGEPE. J. Lecaille nous a 

fortement suggéré de demander une prolongation du projet avec financement, indiquant 

que c’était plus facile à obtenir qu’un nouveau projet, et qu’il y aurait un « trou » de 

financement en attendant la mise en route du prochain PO. Nous avons identifié la 

maîtrise du greffage hévéa, et la poursuite de l’intégration des espèces « arbres » et 

espèces forestières, qui prendra du temps. Et un soutien souhaitable pour assurer en 

2021 un audit de confirmation de la certification. 


